(Xin chào) 大城ひかるのベト とき、私はちょうど車酔 こやかに話しかけて来た んが後ろを振り返ってに 席に座っていたガイドさ ルートですよ」-いの予兆と戦っていたと 「ここがホーチミン 掣 初のうちこそベトナムの

を山に囲まれ水田が広がるラオス国境の小さな村 ロワン村(筆者撮影)

Omですが、 うっすらと 思うと、今度は左へ大き は高いところで標高80 うラオスです。この辺り と、何と山の向こうはも グルマップを見てみる チミンルートに出会うと を訪ねる旅。ここでホー ルオイ県に住む少数民族 感じ始めていた時です。 い私も、いよいよ胃のあ で、滅多に車酔いをしな く曲がるといった具合 は意外でしたので、グー たりにこみ上げるものを 今回はフエ郊外のア・

り、下ったかと思うと上 れ、上ったかと思うと下 た。標高が上がるにつ に山道となっていきまれ なくなり、そのうち完全 うち、だんだん民家は少 アップダウンを繰り返す いう感じでしたが、軽い どこにでもある田舎道と 右へカーブしたかと

四に伸びる国道49号は最 ころでした。フエから南

遠くに見える高い山々が 数民族 لح ホ 3

ルートはチュオンソン た。メインのホーチミン ミンルートとのことでし の一部がかつてのホーチ を切り拓いたのです。 南ベトナムに至るルート ス、カンボジアを通って め、北ベトナムはラオ 厳しく監視されていたた キロは非武装地帯として で南北に分断され、軍事 ころベトナムは北緯17度 南ベトナム(ベトナム共 争当時、北ベトナム(ベ ミンルートはベトナム戦 境界線の南北それぞれ2 和国)へ軍事物資を運ぶ イドによると、国道49号 ための補給路です。その トナム民主共和国)から ご承知の通り、ホーチ

通信

-25-

るチュオンソン山脈と聞 れで一気に気分が高揚し くと、まだ見ぬ国への憧 が陸続きというのは新鮮 ベトナムとラオスを隔て

に感じるものです。

り、山脈の向こうのラオ で、ここは支線なので ルートとも呼ばれる通 ス側を通ることが多いの

峻な道ですから、 せん。わずかな時間でも 当時の面影は全くありま 出されたこと、ナタやス リカ軍の偵察を逃れるた 16年間続いたこと、アメ 車酔いを起こしそうな急 れた今では、写真で見る こと――きれいに舗装さ 拓き山を削って建設した コップなど限られた資材 く山岳民族も建設に駆り 通ること、兵士だけでな め、あえて険しい山中を ナム戦争が終結するまで てきました。建設はベト ルートの話は何度も聞い しかない中で密林を切り これまでホーチミン

のことでした。 多くの人命が失われたと さが想像できます。痛ま か、素人でも工事の困難 高い山中ではいかばかり マラリアなどの伝染病で しいことに爆撃や事故、

心が少し痛くなりまし ト建設のためラオスから の女性リナさんが村を案 もかかわらず、タオイ族 が広がる美しい村です。 周りを山に囲まれ、水田 り に入ると平坦な道とな 連れてこられたと聞いて の村人はホーチミンルー てくれたのですが、ここ 内し昼ご飯まで御馳走し いきなり訪ねて行ったに た。人口わずか340人。 オイ族の村に到着しまし 国道49号から国道14号 30分ほどで目指すタ 続きはまた次号で。

戦時中のホ

